
 
Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung der Verbandsversammlung des Schulverbandes 
am Mittwoch, 09.11.2015, 17.00 – 19.00 Uhr 

 
 
 
Öffentliche Sitzung: 

 
1.  Wahl der/des stellvertretenden Vorsitzenden der Verbandsversammlung 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
Einstimmig wurde Herr Jorma Klauss zum stellvertretenden Vorsitzenden der 
Verbandsversammlung gewählt. 
  
 
2.  Einrichtung Internationaler Förderklassen im St. Michael-Gymnasium und in 

der  Sekundarschule Nordeifel  -Standort Hürtgenwald-  
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Dr. Gotzen, Schulleiter MGM, berichtete über die guten Erfahrungen der 
Schulgemeinschaft des MGM mit mittlerweile 2 internationalen Förderklassen. Je 
Klasse werden bis zu 18 Schülerinnen und Schüler der Klassen 5-9 von Lehrerinnen 
und Lehrern mit dem Schwerpunkt „Deutsch als Fremdsprache“ unterstützt.  
 
Frau Mertens, Sekundarschule Nordeifel, und Frau Rogner, Hauptschule Kleinhau, 
teilten mit, dass im Schulzentrum Kleinhau ebenfalls eine internationale Förderklasse 
eingerichtet werde. In dieser Förderklasse werden Schülerinnen und Schüler der 
Schulformen Haupt-, Real- und Sekundarschule unterrichtet.  
Alle Förderklassen werden von der Bezirksregierung Köln mit zusätzlichen 
Lehrerstellen unterstützt. 
Der Schulverband Nordeifel wird als Schulträger für die entsprechende Ausstattung 
dieser Klassen mit Lehrmaterial sorgen. 
 
 
3.  Aktuelle Schülerzahlen der weiterführenden Schulen im Schulverband 

Nordeifel im Schuljahr 2015/16 mit Herkunftsorten 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Verbandsvorsteherin Ritter informierte darüber, dass die Zahl der Abgänger GHS und 
ECR Monschau in der Aufstellung zu den Schülerzahlen falsch sei. Daher wurde in 
der Sitzung eine neue Aufstellung zum Austausch der Vorlage ausgegeben. Diese 
Aufstellung ist diesem Protokoll als Anlage 1 beigefügt. 
 
Verbandsvorsteherin Ritter informierte über den Auftrag an die Fa. Biregio, die 
vorhandene Schulentwicklungsplanung (Stand 11/2012) fortzuschreiben. Die 
Verbandsversammlung nahm die Fortschreibung zustimmend zur Kenntnis. 
 

 
 



4.  Eingänge 
-------------------  
 
Es lagen keine Eingänge vor. 
 
 
 
5.  Mitteilungen der Verwaltung  
--------------------------------------------- 
 
5.1 Schulhofgestaltung 
 
Verbandsvorsteherin Ritter informierte über ein vorliegendes Anschreiben der 
Gemeinde Hürtgenwald zur Gestaltung des Schulhofes am Schulzentrum Kleinhau 
und dessen Ausstattung mit Spielgeräten. Sie wies darauf hin, dass eine attraktive 
Schulhofgestaltung ein durchaus legitimer Wunsch der Schulen sei, aber im Haushalt 
2015/16 keine entsprechenden Mittel eingeplant seien. Perspektivisch könne man 
diese Maßnahme im Haushalt für das Jahr 2017 beplanen, wobei zu berücksichtigen 
sei, dass nicht nur für den Schulhof in Kleinhau, sondern auch für den Schulhof des St. 
Michael-Gymnasiums und der Sekundarschule am Standort Simmerath ggfls. Bedarfe 
geltend gemacht werden könnten.  
  
Der Vorsitzende der Verbandsversammlung, Herr Hermanns, schlug daraufhin vor, zu 
diesem Themenkomplex zunächst Vorgespräche auf Bürgermeisterebene zu führen. 
Für die nächste  Verbandsversammlung wird eine entsprechende Vorlage gefertigt. 
 
 
5.2 Vorgezogenes Anmeldeverfahren für das Schuljahr 2016/17 
 
Verbandsvorsteherin Ritter informierte darüber, dass die Bezirksregierung Köln für 
das kommende Schuljahr 2016/17 für die Sekundarschule Nordeifel einem 
vorgezogenen Anmeldeverfahren zugestimmt habe. Damit können die Schulneulinge 
dort in der Zeit vom 29.01. – 05.02.2016 angemeldet werden.  
 
Für das St. Michael-Gymnasium teilte sie mit, das hier noch keine entsprechende 
Genehmigung für das vorgezogene Anmeldeverfahren vorliege. (Hinweis: 
Zwischenzeitlich hat die Bezirksregierung die Teilnahme am vorgezogenen 
Anmeldeverfahren für das MGM offiziell  abgelehnt, so dass dort das 
Aufnahmeverfahren erst am 15.02.2016 beginnt.)  
 
  
 
6.   Anfragen der Mitglieder der Verbandsversammlung 
------------------------------------------------------------------------------  
 
Es gab keine Anfragen der Mitglieder der Verbandsversammlung. 
 
 

 


